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Geschichte der  
deutschen Raumfahrt

History of 
German Space Flight

Das DLR im Überblick

Das DLR ist das nationale Forschungszentrum der Bundesrepublik Deutschland für Luft- 
und Raumfahrt. Seine umfangreichen Forschungs- und Entwicklungsarbeiten in Luft-
fahrt, Raumfahrt, Verkehr und Energie sind in nationale und internationale Kooperatio-
nen eingebunden. Über die eigene Forschung hinaus ist das DLR als Raumfahrt-Agentur 
im Auftrag der Bundesregierung für die Planung und Umsetzung der deutschen Raum-
fahrtaktivitäten sowie für die internationale Interessenswahrnehmung zuständig. Das 
DLR fungiert als Dachorganisation für den national größten Projektträger. 

In den 13 Standorten Köln (Sitz des Vorstands), Berlin, Bonn, Braunschweig, Bremen, 
Göttingen, Hamburg, Lampoldshausen, Neustrelitz, Oberpfaffenhofen, Stuttgart,  
Trauen und Weilheim beschäftigt das DLR circa 6.500 Mitarbeiterinnen und Mitarbei-
ter. Das DLR unterhält Büros in Brüssel, Paris und Washington�D.C.

DLR at a glance

DLR is Germany‘s national research center for aeronautics and space. Its extensive 
research and development work in Aeronautics, Space, Transportation and Energy is 
integrated into national and international cooperative ventures. As Germany‘s space 
agency, DLR has been given responsibility for the forward planning and the implemen-
tation of the German space program by the German federal government as well as for 
the international representation of German interests. Furthermore, Germany’s largest 
project-management agency is also part of DLR.

Approximately 6,500 people are employed at thirteen locations in Germany: Koeln 
(headquarters), Berlin, Bonn, Braunschweig, Bremen, Goettingen, Hamburg,  
Lampoldshausen, Neustrelitz, Oberpfaffenhofen, Stuttgart, Trauen and Weilheim.  
DLR also operates offices in Brussels, Paris, and Washington�D.C.
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Funded by

aufgrund eines Beschlusses des Deutschen Bundestages.	
based on a decision of the German Federal Parliament.

DLR Raumfahrt-Agentur 
DLR Space Agency

Königswinterer Straße 522-524
53227 Bonn

www.DLR.de




